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平成 31 年浦安市教育委員会第３回定例会

Ⅰ．日 時 平成 31 年３月 14 日（木）

開 会 午後３時 00 分

閉 会 午後５時 04 分

Ⅰ．場 所 市役所４階 災害対策本部室

Ⅰ．進 行 教 育 長 鈴 木 忠 吉

Ⅰ．出 席 委 員 委 員 川 端 秀 仁

委 員 宮澤 ミシェル

委 員 舘 里 枝

委 員 宮 道 力

Ⅰ．出席説明者 教 育 総 務 部 長 岡 部 浩

教 育 総 務 部 次 長 本 田 恭 代

教 育 総 務 部 次 長 大 友 隆 司

教育総務部副参事（教育総務課長） 泉 澤 昭 一

教育総務部副参事（教育政策課長） 醍 醐 恵 二

教育総務部副参事（学務課長） 鈴 木 孝 一

教育総務部副参事（保健体育安全課長） 長 島 功 行

生 涯 学 習 部 長 八 田 吉 浩

生 涯 学 習 部 次 長 高 梨 晶 子

教 育 施 設 課 長 須 賀 真

指 導 課 長 菅 原 満

教 育 研 究 セ ン タ ー 所 長 佐 藤 克 文

千鳥学校給食ｾﾝﾀｰ第一・第二・第三調理場所長 前 田 唯 一

学 務 課 主 幹 鈴 木 明 美
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指 導 課 主 幹 島 村 淳 一

保 健 体 育 安 全 課 主 幹 亀 山 さゆり

生 涯 学 習 課 長 島 﨑 浩 一

青 少 年 セ ン タ ー 所 長 小 澤 浩 一

市 民 ス ポ ー ツ 課 長 望 月 勇 人

郷 土 博 物 館 長 五十嵐 昭 彦

高 洲 公 民 館 長 宇田川 幸 男

中 央 公 民 館 長 堀 木 和 久

堀 江 公 民 館 長 須 賀 満

富 岡 公 民 館 長 三 浦 正 志

当 代 島 公 民 館 長 宇田川 知 久

中 央 図 書 館 長 加 藤 竜 治

生 涯 学 習 課 主 幹 斉 藤 恭 一

保 育 幼 稚 園 課 課 長 三代川 潤 一

Ⅰ．傍 聴 人 １名

Ⅰ．案 件

第１．会議録の承認

１．平成 31 年浦安市教育委員会第１回定例会会議録の承認について

第２．教育長からの一般報告

第３．審議事項

議案第１号 平成31年(2019年)度教育施策（案）について

議案第２号 浦安市学校規模適正化基本方針（案）について

議案第３号 浦安市教育の情報化推進計画（案）について

議案第４号 （仮称）浦安市子ども図書館基本構想（案）について

議案第５号 浦安市奨学資金貸付条例施行規則を廃止する規則の制定について
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議案第６号 浦安市立認定こども園一時預かり事業実施要綱の一部を改正する告

示について

議案第７号 幼稚園・認定こども園教諭の昇格等について

議案第８号 県費負担教職員の任免に係る内申について

第４．協議事項

１．「浦安市いじめ防止基本方針」の点検・評価(平成 30 年度）について

２．浦安市郷土博物館展示リニューアル基本構想の進捗状況について

第５．報告事項

１．行事開催案内

２．行事・会議報告

(1) 第 21 回市民手工芸作品展開催報告

３．その他・報告事項

(1) 教育委員会共催・後援行事一覧

(2) 浦安市奨学支援金支給条例施行規則の一部を改正する規則の制定につい

て

(3) 平成 30 年度浦安市教育委員会スポーツ、文化・芸術に係る児童・生徒表

彰実施報告

(4) 平成 30 年度浦安市教職員研修実績報告

(5) 「浦安市の特別支援教育」の配布について

(6) 平成 30 年度浦安市体力・運動能力調査結果

(7) 安全で適切な部活動運営の指針（改訂版）について

第６．その他
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開 会 （午後３時 00 分）

鈴木教育 長 これより、平成 31 年浦安市教育委員会第３回定例会を始める。

はじめに、本日の案件のうち、第５．報告事項３．その他・報告事項

の（８）浦安市郷土博物館展示リニューアル基本構想の進捗状況につい

ては、第４．協議事項として取り扱うこととする。

それでは、議事に入る。

議事の第１．会議録の承認である。

平成 31 年浦安市教育委員会第１回定例会会議録について、承認いた

だけるか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、平成 31 年浦安市教育委員会第１回定例会会議録は承

認された。

なお、会議録の承認に当たり、会議録署名委員を川端委員にお願いす

る。

次に、議事の第２．教育長からの一般報告に移る。

本日は、５点について報告する。

１点目は、子どもたちの活躍について報告する。

まず、３月６日に開催されたうらやすっ子ＳＮＳルール中学生サミッ

トについてである。これは、ＳＮＳルールの啓発・広報活動を通して、

ネットいじめやネットトラブルなど生徒自身の課題と捉え、解決に向け

て主体的に取り組むことを目的に４年前から実施しており、中学２年生

の生徒会代表９校、９名に集まっていただき、学校での取組や今後、９

校が共通してどのようなことができるのかなどの発表が行われた。今後、

全中学校共通のアンケートを実施するなどの提案がされており、具体的

な方策が講じられた。

３月７日には、人権・公民ノートの作成完成報告会が行われ、これも



-5-

各中学校の中学２年生の代表が１名ずつ、担当の先生が３名、人権擁護

委員７名、コーディネーター１名、また、事務局として男女共同参画セ

ンター職員と指導課の指導主事が入り、７回の協議会を経て完成したも

のである。これは中学３年生の全生徒に配るもので、私も使わせてもら

っているが、掲載されているコラムも全て自分たちで選び、文章も自分

たちでを考えたものである。発表も素晴らしく、今後の取組にも期待し

たいと思う。

２点目は、子どもたちの各種表彰についてである。

まず、３月２日に富岡公民館で開催されたうらやす子ども俳句大会表

彰式についてである。

うらやす子ども俳句大会は、富岡公民館の主催事業で、今年 11 回目を

迎える。市内のすべての公立小中学校および東海大付属浦安中等部から

9,365 人の応募があり、厳選な審査の結果、58 名の児童生徒の作品を表

彰した。年々応募が増え、本年は昨年よりも 988 人多かった、どの作品

も子どもらしい感性豊かな作品で、感心したところである。

３月４日には、文化会館小ホールで、平成 30 年度スポーツ、文化・芸

術に係る児童・生徒表彰式が行われた。例年よりも幅広い分野で、受賞

され、何よりである。「うらやす子ども俳句」もそうだが、もともと学

校で学んだ基礎的・基本的な学習が基になっており、子どもの才能を広

く認めてあげたいという思いから、多くの子どもたちの学校外での活躍

を賞賛し、浦安の子どもたちの将来につなげたいと改めて感じた。

３点目は、２月 18 日に開催された富岡小学校創立 40 周年記念式典に

ついてである。富岡小学校は、市内で５番目に創立され、開校当初から

児童数が 1,200 人から 1,400 人を超えるマンモス校だった時代が長かっ

たこと、また、常に保護者あるいは自治会をはじめ、地域の関係機関と

ともに学校運営がなされていたということが特徴である。

特に、お父さんの会の発足も早く、さまざまな活動を通して、市内の

トップリーダー的存在であり、この 40 周年記念式典でも、ＰＴＡがＤＶ

Ｄを作成して発表するなど、先生方には負担をかけない形でイベントが

なされていた。今年度は、浦安小学校の 130 周年記念をはじめ、若草認
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定こども園が 90 周年、堀江認定こども園が 40 周年、富岡幼稚園も 40

周年と、記念の年となった。

４点目は、青少年自立支援未来塾についてである。今年度は、９月 14

日から３月１日に開催され、市内公立全中学校において全 20 回開催され

た。初回と最終回には、私、生涯学習部長、次長、課長で伺ったが、初

回はどの教室も初めてということもあり、硬い表情だったが、最終回で

は、普段、授業についていけない子どもたちも、少人数でとてもいい雰

囲気だったと思う。最終回には、校長先生自ら授業を教える学校や、自

校の生徒たちの学習状況を見学に来られる校長先生もいた。ある教頭先

生は、生徒たちの学校での表情とは全然違うと話されており、とても印

象的であった。学びたい、わかりたいという本来の学びの姿がここにあ

るように思った。子どもたちは、普段、学校の授業では、わからないと

言えない状況だと思うが、この教室は少人数のため、わからない時には、

「先生、わからない」と発言できる環境であり、本当にわかりやすく、

丁寧にご指導いただき、ほとんどの子どもたちが進学できたという報告

を受け、本当によい事業であると改めて感じたところである。

５点目は、先生方の活躍についてである。

11 月に、元浦安中学校校長の大木晋先生が、高齢者叙勲の瑞宝双光章

の受賞報告をしたところだが、引き続き、２月１日付で佐野正男元東小

学校の校長先生が、高齢者叙勲瑞宝双光章を受賞された。

また、今年度、子どもたちの活躍とともに、本市の教職員も学校教育

分野で活躍いただいた。まず、東小学校の小黑教諭が、体育科研究はじ

め、教務主任、学年主任としての手腕が認められ、平成 30 年度文部科学

大臣優秀教職員賞を受賞された。また、浦安中学校の長橋教諭は、体育

科の研究発表や学年主任としての実績から、堀江中学校の小澤教諭は、

生徒指導主事、学年主任としての実績等が認められ、平成 30 年度千葉県

教育奨励賞顕彰を受賞された。そして、明海中学校の岩根教諭は、平成

30 年度学びの総合力・体験力コンテストにおいて、最優秀中学校の教員

として受賞された。これは、総合的な学習の時間の教材づくりで、キャ

リア教育、特にメディアの仕事内容に絞って、探求的な工夫がなされて
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いた点が評価されたもので、３月８日に県で表彰された。退職された校

長先生方が、ふるさと浦安の教育にご尽力された功績がこうして今につ

ながり本市の児童生徒や教職員に脈々と流れている歴史を大事にしたい

と思っている。

結びに、各課で取り組んでいる各事業の計画は、着々と進捗しており、

選出された各検討委員会や懇話会、策定委員会等の委員の皆様方には、

御礼申し上げるとともに、次年度の完成に向けての引き続きのご指導、

ご助言をお願い申し上げて、私の一般報告とする。

それでは、議事に入る前に、あらかじめお諮りする。議事の第３．審

議事項、議案第７号から第８号については、浦安市教育委員会会議規則

第 20 条ただし書きの規定により、非公開として取り扱うことでよろしい

か。

（「はい」の声あり）

鈴木教育 長 それでは、議事の第３．審議事項、議案第７号から第８号については、

議事の第６．その他の後、非公開で審議することとする。

では、議事の第３．審議事項に入る。

議案第１号 平成 31 年（2019 年）度教育施策（案）についてを議題

とする。

事務局の説明を求める。

議案第１号 平成 31 年（2019 年）度教育施策（案）について、岡部教育総務部長より

説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第１号について質疑を行う。

何かないか。よろしいか。

それでは、これより議案第１号の採決を行う。

議案第１号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。
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（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第１号 平成 31 年（2019 年）度教育施策（案）

については承認された。

次に、議案第２号 浦安市学校規模適正化基本方針（案）についてを

議題とする。

事務局の説明を求める。

議案第２号 浦安市学校規模適正化基本方針（案）について、岡部教育総務部長、醍醐

教育政策課長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第２号について質疑を行う。

何かあるか。よろしいか。

それでは、議案第２号の採決を行う。

議案第２号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第２号 浦安市学校規模適正化基本方針（案）

については承認された。

次に、議案第３号 浦安市教育の情報化推進計画（案）についてを議

題とする。

事務局の説明を求める。

議案第３号 浦安市教育情報化推進計画（案）について、岡部教育総務部長より説明が

なされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第３号について質疑を行う。
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委 員 非常にわかりやすく仕上がったように思う。

鈴木教育 長 この５年間の整備で、文部科学省が示している整備計画に近づく、あ

るいは超えることができるのか。

菅原指導課長 本市では、ＩＣＴ環境整備計画を５年間で行う予定であり、文部科学

省の基準を概ね満たしていると考えている。

鈴木教育 長 本市は比較的早く整備してきたが、情報化については、どんどん機器

が更新されるため、心配していた。

ほかにないか。よろしいか。

それでは、議案第３号の採決を行う。

議案第３号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第３号 浦安市教育の情報化推進計画（案）に

ついては承認された。

次に、議案第４号 （仮称）浦安市子ども図書館基本構想（案）につ

いてを議題とする。

事務局の説明を求めます。

議案第４号 （仮称）浦安市子ども図書館基本構想（案）について、八田生涯学習部長

より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第４号について質疑を行う。
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委 員 名称は、子ども図書館という名称なのか。それとも変わるのか。

子ども図書館という名称では、小学生までが対象というイメージとな

るため、高学年も対象とするのであれば、名称を変更する必要があると

思う。

斉藤生涯学習課主幹 建設までに３年程度かかるため、その間については、仮称子ども図書

館となる。最終的な名称については、今後検討したいと思う。

委 員 ぜひ、対象が高校生まで含まれるようにしていただきたい。

鈴木教育 長 ほかにないか。よろしいか。

それでは、これより議案第４号の採決を行う。

議案第４号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第４号 （仮称）浦安市子ども図書館基本構想

（案）については承認された。

次に、議案第５号 浦安市奨学資金貸付条例施行規則を廃止する規則

の制定についてを議題とする。

事務局の説明を求めます。

議案第５号 浦安市奨学資金貸付条例施行規則を廃止する規則の制定について、岡部教

育総務部長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第５号について質疑を行う。

何かあるか。よろしいか。

それでは、これより議案第５号の採決を行う。

議案第５号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと
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してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第５号 浦安市奨学資金貸付条例施行規則を廃

止する規則の制定については承認された。

次に、議案第６号 浦安市立認定こども園一時預かり事業実施要綱の

一部を改正する告示についてを議題とする。

事務局の説明を求める。

議案第６号 浦安市立認定こども園一時預かり事業実施要綱の一部を改正する告示につ

いて、岡部教育総務部長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第６号について質疑を行う。

これで、市内幼稚園はすべて認定こども園に移行されたのか。

三代川保育幼稚園課長 全 14 園のうち認定こども園が 11 園で、３園が幼稚園として継続して

いる。

委 員 幼稚園３園については、なぜ、認定こども園に移行しないのか。

三代川保育幼稚園課長 残りの３園については、理由を問わない一時預かり事業を行っている

ため、引き続き幼稚園として運営を行う。

委 員 現在の幼稚園３園と認定こども園 11 園で、保護者の需要は満たされて

いるのか。

三代川保育幼稚園課長 認定こども園は、幼稚園型認定こども園であり、３歳から５歳が対象

となる。在園している認定こども園の預かり枠を広げてほしいという保

護者の要望も多少あるが、３幼稚園で行っている理由を問わない一時預
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かり事業で対応したいと考えている。

本田教育総務部次長 一時預かり事業は、保育園、幼稚園での教育とは別枠となり、在園児

以外の浦安市内の子ども全てが対象となる。市立幼稚園では、一時預か

り事業を元町、中町、新町各１カ所ずつ実施しているが、民間でも同様

の事業が行われているため、保護者の都合に合わせて活用いただき、自

分たちの生活に生かしていただいたいと思っている。

委 員 一時預かり事業や認定こども園の保育時間を広げるにあたり、スタッ

フは、十分に確保されるのか。

三代川保育幼稚園課長 保育士が非常に不足している状況にある。預かりを拡充しても、職員

側の体制が整えられるかどうかは、課題があるように思う。

委 員 一時預かりは、保護者には十分に周知されているのか。

三代川保育幼稚園課長 一時預かりについては、非常に高い利用率であり、一定の周知がなさ

れていると認識している。

本田教育総務部次長 保護者に対しては、妊娠届を出したときから子どもが１歳半になるま

での間、子育てケアプランを最低でも３回作成するため、その聞き取り

の中で、様々な施設を紹介している。転入者は、途中からとなるが、乳

幼児の保護者たちは、相談室を利用し、ケアプランの中で知ることがで

きるため、ほかの事業よりも周知されているものと思う。

鈴木教育 長 ほかにないか。よろしいか。

（「異議なし」の声あり）
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鈴木教育 長 これより議案第６号の採決を行う。

議案第６号について、事務局の説明のとおりこれを承認することとし

てよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第６号 浦安市立認定こども園一時預かり事業

の実施要項の一部を改正する告示については承認された。

次に、議事の第４．協議事項に入る。

協議事項１．「浦安市いじめ防止基本方針」の点検・評価（平成 30

年度）についてを議題とする。

事務局の説明を求める。

協議事項１．「浦安市いじめ防止基本方針」の点検・評価（平成 30 年度）について、島

村指導課主幹より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた浦安市いじめ防止基本方針の点検・評価（平

成 30 年度）について、意見をいただきたい。

４ページに「毎月、各学校におけるいじめ認知件数の累計を把握し、

適切ないじめの認知について指導・助言を行う。」とあるが、これは学

校が毎月いじめの認知件数を取っていると読み取ることもできるが、こ

れは、教育委員会として、いじめの認知件数の累計を把握するというこ

とか。

島村指導課主幹 そうである。

鈴木教育 長 学校によっては毎月取っている学校もあれば、学期に１回という学校

もある。この文章では、毎月、各学校で認知しなさいと捉えられかねな

いため、注釈が必要になると思う。
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委 員 私は、そのように認識した。全校一律で認知するようにしたのかと思

い、画期的だと思った。

鈴木教育 長 それも１つの方法だと思うが、形式的に毎月アンケート調査すればい

いと思われるのではないかと危惧される。今日、愛知県の小学校６年生

の女の子が飛び降り自殺をしたという報道があった。まだ、詳しい状況

はわかっていないが、いじめがあったというようなメモがあったようだ

が、自殺した女の子が通っていた学校のいじめアンケートには、全く記

載がなかったようである。私たちは、いじめの認知やその数に目が行き

がちだが、まだ認知されていない、表に出てきていないいじめをどのよ

うに認知できるのかを検討する必要がある。

委 員 子どもからのアンケート調査だけでは情報収集に限度があるように感

じる。ある保護者の話では、いじめを受けている子どもの保護者は子ど

もがいじめを受けていることを知らないが、別の子どもの保護者はいじ

めのことを知っているというケースがあり、いじめを受けている保護者

に情報を伝えられるようなよい手段はないのかと感じた。

委 員 ＩＴを使うことも視野に入れたほうがよい。

委 員 望ましい人間関係をどのように育んでいくのかを整理する必要がある。

小学校低学年と高学年では、友人関係の考え方が大分違ってくるように

思う。先生方には、細かく見ていただきたいと思う。

鈴木教育 長 心の教育の充実は、人を認めるなど、根本の部分にかかわってくるの

で、人権などと絡めて進めていくことが大事だと思う。

一方で、虐待の問題で、関係機関と連携できなかったこと、また、屈

服して子どもの命を守れなかったことがあったため、十分に対応を検討

していかなければならないと思う。

ほかにないか。よろしいか。
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次に、協議事項２．浦安市郷土博物館展示リニューアル基本構想の進

捗状況についてを議題とする。

事務局の説明を求める。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた浦安市郷土博物館展示リニューアル基本構想

の進捗状況について、意見をいただきたい。

基本構想がある程度決定し、今後、基本設計に入ることになるが、今

の時点でご意見があればいただきたい。

開館以降、資料が集まってきており、未開示、未展示の資料も出して

いく予定である。海苔すき体験では、以前まで博物館前の広場で海苔を

干していたが、公園が整備されてしまったため、できなくなってしまっ

たので、それができるような施設にもしたいと考えている。

委 員 海苔を干すことができなくなってしまったのか。

八田生涯学習部長 浦安公園は、都市公園という位置づけのため、公園で海苔干しをして

しまうと占用となる。今回の屋外展示場リニューアルで、海を隔てた側

の段差を解消し、海苔干し場を設置したいと考えている。

委 員 今回のリニューアルによって、来場者数はどの程度増える見込みなの

か。また、子どもから大人まで楽しめるものとなるのか。それとも子ど

もを対象としてリピーター増やすのか。

五十嵐郷土博物館長 来場者数は増やしていきたいが、集客できる資料ばかり入れることは

好ましくないと考えている。バランスが難しいところだが、一人でも多

くの方が足を運んでもらえるような施設としたいと考えている。

委 員 来館者数は増えてきているのか。

五十嵐郷土博物館長 郷土博物館前の公園が完成したことも関係してか、昨年度の来館者数
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は増えている。

鈴木教育 長 学校での利用は従来通りとなる。子どもはもちろんだが、子どもが親

を含め大人も連れてきてくれるため、対象は幅広くなると考えている。

特に「学校教育に活かせる博物館」というのが、浦安の郷土博物館の特

徴かであると思う。

この規模の博物館として 10 万人に達した期間はとても早く、このリニ

ューアルで、ぜひ博物館の魅力をもっと出していきたい。

ほかにないか。よろしいか。

次に、議事の第５、報告事項に入る。

まず１．行事開催案内に入るが、本日は案件の上程はない。

次に、２．行事・会議報告に移る。

報告事項の(1)については、事前にお配りした資料をもって報告とさせ

ていただく。

ただいまの報告に対する質問を受け付るが、何かあるか。

（「ありません」の声あり）

鈴木教育 長 次に３．その他・報告事項に移る。

報告事項の(1)及び(3)から(4)については、事前にお配りした資料をも

って報告とさせていただく。

(2) 浦安市奨学支援金支給条例施行規則の一部を改正する規則の制定について、泉澤教

育総務課長より説明がなされた。

(5) 「浦安市の特別支援教育」の配布について、佐藤教育研究センター所長より説明が

なされた。

(6) 平成 30 年度浦安市体力・運動能力調査結果、(7) 安全で適切な部活動運営の指針

（改訂版）について、長島保健体育安全課長より説明がなされた。
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鈴木教育 長 ただいまの報告に対する質問を受け付ける。

委 員 部活動運営の指針があることを今回初めて知った。部活の場合、怪我

や熱中症などのリスクがあるので、先生方同士の連携を深めていただき、

安全に部活動に取り組めるような環境整備に取り組んでいただきたい。

委 員 体力・運動能力調査の結果について、瞬発力は前からあったと思うが、

持久力の小学生が若干伸びているように思う。また、千葉県平均とはも

う少し差があったように思う。前年比で比べたわけではないが、ソフト

ボール投げも、伸びている傾向にあると思う。ただ、中学校のハンドボ

ール投げになると、落ちていることが気になる。

長島保健体育安全課長 小学生のソフトボール投げ、中学生のハンドボール投げについては、

全国的にも投力が低下しており、懸案事項となっている。浦安市では、

昨年度より、千葉ロッテマリーンズの地域貢献活動により、小学校でベ

ースボール型授業を実施していて、本年度も６小学校で展開していただ

いた。31 年度については６小学校、１中学校で実施する予定である。こ

れらの活動により、教員や児童生徒がボールを投げるコツをつかんだ結

果、小学生については投力が伸びたのかもしれない。

鈴木教育 長 次回からは、全国、県との比較だけじゃなくて、前年度の子どもと比

較するなど経年変化がわかるよう資料を工夫してほしい。

委 員 全国との比較や経年変化など、傾向が見えるような資料づくりをお願

いしたい。

鈴木教育 長 ほかにないか。よろしいか。

次に、議事の第６．その他に入るが、本日、その他の事項の上程はな

い。何か委員からあればお願いしたい。
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委 員 外国から浦安に来ている児童生徒は、何名程度なのか。

菅原指導課長 日本語指導を目的に指導課から職員を派遣しており、次年度は、派遣

回数が増える見込みとしており、今後、増えていくという予測である。

大友教育総務部次長 日本語指導員を派遣している子どもの数は、平成 29 年度、平成 28 年

度に年間で三十数名いる。外国籍の子どもは、それ以上の人数と考えら

れる。

鈴木教育 長 では、次の臨時会までに、具体的な人数の報告をお願いしたい。

それでは、最後に年度末となるので、現時点で把握している退職者を

紹介する。教育総務部では、保健体育安全課の長島功行課長が、生涯学

習部では、高洲公民館の宇田川幸男館長、堀江公民館の須賀満館長、郷

土博物館の五十嵐館長の４人となる。皆さん、本当にありがとうござい

ました。

鈴木教育 長 それでは、これより教育委員会会議規則第 20 条ただし書きの規定によ

り、非公開と決定した案件について審議を行う。

案件は、議事の第３．審議事項、議案第７号から第８号、浦安市教育

委員会会議規則第 22 条の規定により、教育総務部長、教育総務部両次

長、生涯学習部長、生涯学習部次長、教育総務課長、保育幼稚園課長以

外の職員は退室してよい。

なお、学務課長、学務課主幹は別室にて待機をお願いする。

傍聴人も退席をお願いする。

議事の第３．審議事項 議案第７号から第８号については、教育委員会会議規則第 20 条た

だし書きの規定により、非公開の取り扱いとしていたが、平成 31 年３月中に人事異動の内

示がなされたことから議事録を公開する。
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鈴木教育 長 それでは、議案第７号 幼稚園・認定こども園教諭の昇格等について

を議題とする。事務局の説明を求める。

議案第７号 幼稚園・認定こども園教諭の昇格等について、岡部教育総務部長より説明

がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第７号について質疑を行う。

委 員 どのような基準があるのか。

三代川保育幼稚園課長 適正年齢であること、また、園長昇格者については主任教諭の経験年

数、上司等の評価、本人の仕事に対する意欲、姿勢などを総合的に判断

して決定している。

委 員 今回、３人が園長に昇格しているが、園長昇格の資格のある先生方は

何人いるのか。

三代川保育幼稚園課長 園長昇格者は、主任教諭からの昇格となる。幼稚園・認定こども園が、

14 園あるため、14 名の主任教諭の中から選定している。

委 員 先生方の中には、多い年代や少ない年代などのばらつきはないのか。

三代川保育幼稚園課長 年齢構成については、ばらつきがあり、今後の課題として数年かけて

是正していかなければならないところではある。主任教諭については、

45 歳前後を目途に昇格させているため、主任教諭以降の年齢のばらつき

はないと考えている。

委 員 昇格のことではないが、幼稚園と認定こども園では、園が開いている

時間が違う分、先生方の労働の負担が大きくなるのではないか。
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三代川保育幼稚園課長 幼稚園も認定こども園も８時半から 17 時までが勤務の基本となって

おり、幼稚園については、教育時間となる９時から 14 時までは園児の預

かりを行い、その前後については事務などの仕事をしている。

認定こども園についても、基本的な勤務は８時半から 17 時までとなる

ため、２号認定の時間帯については、保育教諭や資格のないサポーター

が園児の預かりを行っている。

ただ、認定こども園は、開いている時間があるため、多少負担の偏り

は発生しているように感じている。

委 員 ８時半から 17 時以外の時間も園長先生が責任を負うことになるため、

勤務時間外だから関係ないというわけにいかないと思うがいかがか。

三代川保育幼稚園課長 その園を運営しているのは園長となるため、当然、その時間帯に何か

あれば園長が対応することになると思う。実際には、激務のため朝早く

出勤し、17 時以降も勤務している教職員が多い状況にあり、今後の課題

と考えている。

鈴木教育 長 ほかにないか。よろしいか。

それでは、議案第７号の採決を行う。

議案第７号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第７号 幼稚園・認定こども園教諭の昇格等に

ついては承認された。

次に、議案第８号に移るが、保育幼稚園課長は退席してよい。

学務課長、学務課主幹が入室する。

鈴木教育 長 議案第８号 県費負担教職員の任免に係る内申についてを議題とする。
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事務局の説明を求める。

議案第８号 県費負担教職員の任免に係る内申について、岡部教育総務部長、鈴木学務

課長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第８号について質疑を行う。

校長の平均年齢は、高くなる傾向にあり、昔のように、40 代後半から

３校 10 年ぐらい校長をしていた時代ではなくなっている。

また、浦安市は女性管理職が多く、教頭では 46.2％となり、２人に１

人が女性教頭となる。千葉県の女性管理職の割合を浦安市が一番上げて

いる。学校への配置も校長と教頭が２人とも女性という学校が昨年は１

校だけだったが、来年度は３校に増えている。

そして、浦安では小中連携一貫教育を進めており、管理職が小学校と

中学校の両方を経験できるよう配置している。

何かあるか。よろしいか。

それでは、議案第８号の採決を行う。

議案第８号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第８号 県費負担教職員の任免に係る内申につ

いては承認された。

以上で、平成 31 年浦安市教育委員会第３回定例会を閉会する。

閉 会 （午後５時 04 分）


